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MOT DE M. FRANTZ BENJAMIN

J’ai le grand plaisir de vous présenter les lauréates et lauréats  
de la première édition du concours d’écriture Point-virgule de 

l’Assemblée nationale du Québec. 

En tant que vice-président de l’Assemblée nationale responsable 
de cette initiative littéraire, député de la circonscription de Viau 
et poète, j’ai à cœur la valorisation de la langue française et je suis 

ravi que plusieurs écoles du Québec aient répondu positivement 
à notre appel. J’en profite pour remercier l’Assemblée nationale 

du Québec qui valorise, au quotidien, l’éducation à la citoyenneté 
et la présidente, madame Nathalie Roy, qui a rendu possible ce concours grâce à sa 
généreuse contribution. 

La thématique « Un drapeau aux couleurs de nos rêves » fut l’occasion pour ces 
nombreux jeunes de réfléchir à la fois à ce symbole d’importance, mais aussi de se 
projeter dans l’avenir en rédigeant des textes porteurs d’espoirs et d’engagements 
envers le Québec. 

À la lecture des textes de ces jeunes de 1re et 2e secondaire, j’espère que leurs réflexions 
et leurs souhaits pour l’avenir sauront vous émouvoir. Que leurs écrits vous inspirent 
la fierté et vous incitent à en apprendre davantage sur les symboles et emblèmes 
québécois. 

Aux jeunes autrices et auteurs dont les textes composent ce recueil, je vous invite à 
continuer d’écrire, à cultiver cette curiosité qui vous anime et à faire entendre votre 
voix, en français, par la parole ou par les mots. 

L’Assemblée nationale du Québec est fière de vous! 

Frantz Benjamin 
Vice-président de l’Assemblée nationale du Québec



En septembre dernier, l’Assemblée nationale du Québec a lancé 

la première édition du concours d’écriture Point-virgule visant à 

promouvoir et à célébrer la langue française auprès des élèves 

des 1re et 2e années du secondaire de l’ensemble du Québec.

Pour cette première édition, les jeunes se mesuraient au défi 

d’écrire un texte argumentatif sur le thème « Un drapeau aux 

couleurs de nos rêves ». 

L’Assemblée nationale du Québec est fière de vous présenter les 

dix textes qui ont retenu l’attention de notre jury, composé de 

parlementaires, ainsi que du comité formé par l’administration 

de l’institution. 

La langue française est l’un de nos dénominateurs communs;  

la mettre en valeur nous permet, toutes et tous, de nous exprimer, 

de faire valoir nos idées et de faire rayonner notre culture. 

BONNE LECTURE! 
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ÉLÈVE LAURÉAT

ALEXANDER SHARPE 
LAURÉAT DU PREMIER PRIX 

École d’éducation internationale 
Deuxième secondaire 
Circonscription de Borduas

À mon député M. Simon Jolin-Barrette

LE CANOT DE SAUVETAGE DE MOLIÈRE BATTRAIT PAVILLON FLEURDELISÉ

Imaginez-vous balloté dans une mer turbulente, cherchant désespérément à l’horizon 
le pavillon d’un bateau. Pour moi, le fleurdelisé représente un canot de sauvetage, 
où la langue française propulse les rames. J’avais dix ans lorsque j’ai vu ce drapeau 
pour la première fois, en route vers ma nouvelle vie au Québec. Je craignais l’école. 
Ma langue maternelle ne compte pas 12 000 verbes et temps entiers consacrés à la 
subtilité.

Ma mère m’a expliqué que le français était la langue de l’aristocratie et que la nôtre 
provenait des paysans qui manquaient d’intérêt de se vouvoyer en trayant leurs 
vaches. Par conséquent, un désir ardent de maîtriser la langue de Molière jaillissait 
en moi.

Les enfants immigrants comme moi sont au Québec, car quelque chose a bouleversé 
nos vies ailleurs. Le Québec est notre canot de sauvetage où l’on se fait ramer dans 
une direction choisie par vous, les politiques. Donc, en nous, le fleurdelisé évoque la 
gratitude inexprimable ressentie par les naufragés sauvés. Comme René Lévesque 
a écrit « De société plus accueillante, plus spontanément fraternelle… je n’en avais 
rencontré nulle part. (Lévesque, 1986, p. 193) ». J’ai hâte de prendre mon tour aux 
rames, je coulerai avec le bateau avant de lâcher tout ce qui est élégamment symbolisé 
par notre drapeau : notre langue française, notre culture québécoise, notre patrie.

Peu importe qui dirige l’Assemblée nationale, vous avez un optimisme immuable 
qu’un avenir francophone éblouissant est possible et que les nouveaux venus peuvent 
le renforcer. En effet, le fleurdelisé est véritablement la couleur de mes rêves : le bleu 
d’une mer où toutes les gouttes d’eau s’unissent en beauté. C’est le symbole de notre 
accueil sur votre bateau, ainsi que votre confiance qu’ensemble, nous tracerons la voie 
vers un horizon sans limites.

René Lévesque, Attendez que je me rappelle…1

Alexander Sharpe

1 Édition Québec/Amérique, s.d., p. 193. 
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À la Sarah que je serai dans 20 ans, rappelle-toi…

Le 21 janvier 1948. Le Fleurdelisé est perché sur la tour de l’hôtel du Parlement et flotte 
dans le vent. Ce symbole définit le Québec : une province accueillante pour des gens 
comme moi, Sarah N’Dri qui, 76 ans plus tard, ouvre un nouveau chapitre de ma vie.

Les couleurs du drapeau représentent deux éléments importants : le bleu me 
rappelle l’eau. L’eau, symbole de vie; malheureusement, symbole de mort aussi pour 
plusieurs personnes… Dans certains pays où la vie est plus difficile, des individus, 
aussi humains que moi, cherchent une issue. Ils ont pris le large houleux vers la liberté 
espérée, en vain… L’abysse qui accueille le corps de mes frères et sœurs migrants 
ayant vogué sur les mers d’espoirs habite mes pensées chaque jour. Vivre, sans trop 
penser à survivre, est une lumière que beaucoup de personnes ne verront pas au 
bout du tunnel. Cependant, moi, j’ai pu atteindre cette lueur. Si le bleu du Fleurdelisé 
me rappelle l’eau, le blanc, étonnamment, me rappelle l’avion. La première fois que 
j’ai pris l’avion fut une expérience inoubliable : en survolant le monde au-dessus des 
nuages, aussi petite que j’étais, je sentais que le Québec n’était pas une province 
comme les autres. En arrivant, j’ai respiré l’air québécois, si différent de l’air ivoirien : 
l’air québécois sentait la réussite! Une réussite que n’importe qui peut atteindre grâce 
aux opportunités offertes ici. Depuis lors, je n’ai jamais été aussi reconnaissante d’être 
au Québec. Comme l’a dit monsieur Maurice Duplessis le 21 janvier 1948 :

« Nous avons fait redresser les fleurs de lis. Comme elles apparaissaient 
légèrement penchées aux quatre coins du drapeau, ordre a été donné pour 
qu’elles se dressent à l’avenir bien droites vers le ciel, afin de bien indiquer la 
valeur de nos traditions et la force de nos convictions2. »

Notre regard peut changer notre perception de la vie à tout moment. Je caresse 
le rêve secret que les Québécois regardent leur Fleurdelisé de plus près : ils se 
reconnaîtraient en lui et se diraient qu’un grand avenir les attend, à l’image des fleurs 
de lis bien droites, dans un Québec rempli d’espoir.

Sarah Marie Épiphane N’dri 

2 https://www.assnat.qc.ca/fr/travaux-parlementaires/assemblee-nationale/22-4/introduction-historique.html?retour 
 VersHistoire=oui. Consulté le 10/12/2023.
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SARAH MARIE ÉPIPHANE N’DRI 
LAURÉATE DU DEUXIÈME PRIX

Polyvalente Deux-Montagnes 
Deuxième secondaire 
Circonscription des Deux-Montagnes

ÉLÈVE LAURÉATE

https://www.assnat.qc.ca/fr/travaux-parlementaires/assemblee-nationale/22-4/introduction-historique.html?retour
	VersHistoire=oui
https://www.assnat.qc.ca/fr/travaux-parlementaires/assemblee-nationale/22-4/introduction-historique.html?retour
	VersHistoire=oui
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À l’adulte que je serai en 2050 

Persévérance et espoir me viennent à l’esprit quand je pense au drapeau québécois. 
Québec rime avec persévérance, car durant la Révolution tranquille et depuis toujours, 
notre peuple a fait preuve de ténacité pour s’affirmer. Notre différence, marquée par 
la langue française minoritaire menacée par l’anglais, en est un exemple évident; 
les Anglais ont jadis voulu nous assimiler avec leur langue et leur culture, tout comme 
les Romains ont tenté de le réaliser avec Astérix et sa bande de Gaulois. La potion 
magique des Québécois n’est pas la poutine, mais assurément la détermination! 

Cette détermination, je l’ai dans mes gènes : j’ai dû, depuis toujours, faire preuve 
de persévérance pour m’affirmer et démontrer que j’avais besoin de ressources 
à la suite des diagnostics de difficultés d’apprentissage. Ça complique une vie 
d’élève, avoir des troubles d’apprentissage! Heureusement, le Québec est l’une des 
provinces qui offrent du service aux élèves comme moi. La mesure 30812 a été mise 
sur pied par le gouvernement du Québec pour que toute une communauté d’élèves 
neuroatypiques bénéficient d’outils leur permettant de développer leurs capacités. 
Cette loi votée démontre bien la Solidarité, valeur importante du drapeau québécois. 
Et ma détermination est née de l’humanité de mon peuple... J’ai droit à des outils 
technologiques m’aidant à poursuivre mes apprentissages; ça contribue assurément 
à ce que je reste motivée! Si j’étais née ailleurs, je n’aurais pas eu cette chance. Parfois, 
je me dis que je n’aurais même peut-être pas d’avenir…

Le Fleurdelisé représente la persévérance et l’espoir. Le Québec s’est battu pour avoir 
sa place dans le monde moderne, pour son territoire et sa langue, pour développer 
son économie. De mon côté, je me bats tous les jours pour ma place comme élève 
neuroatypique. À l’Assemblée nationale, continuons de cultiver, à l’image du fleurdelisé, 
ces deux valeurs qui font grandir un peuple. 

Océane Landry
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OCÉANE LANDRY 
LAURÉATE DU TROISIÈME PRIX

Polyvalente Deux-Montagnes 
Deuxième secondaire 
Circonscription des Deux-Montagnes 

ÉLÈVE LAURÉATE
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UN DRAPEAU PAS COMME LES AUTRES

Cher Monsieur Drainville,

Le fleurdelisé n’est pas qu’un simple drapeau qui flotte sur l’Assemblée  nationale.  
Il est rempli d’histoire et a été symbolique lors de certains événements importants 
comme les référendums.

Ce drapeau ayant comme couleur un bleu azur a d’abord été inspiré du drapeau de 
la marine marchande. Les quatre fleurs de lis, elles, proviennent des rois de France 
qui portait fièrement cette fleur sur leurs habits. Il y a également une croix blanche 
en plein centre qui nous rappelle à quel point l’église a occupé une place importante 
dans la société.

Mais pourquoi sommes-nous une province francophone? En fait, tout part de 
la  France, où des rois ont financé la traversée pour que des Français viennent 
coloniser la  Nouvelle-France. C’est d’ailleurs le régime  français qui a gouverné le 
territoire pendant 152 ans (1608-1760)! Le régime anglais a pris le dessus en 1760 et 
ils ont essayé de convertir les Canadiens français à la langue anglaise. Malgré tout, les 
Canadiens français se sont battus pour garder leur langue et en 1867 nous devenons 
enfin la province que nous sommes aujourd’hui.

Le 21 janvier 2024, ça a fait 76 ans que ce drapeau est présent dans notre province. 
Aujourd’hui, la question est qu’est-ce que le fleurdelisé représente pour moi? En fait, 
ce drapeau est à mes yeux une fierté. Il représente notre héritage français. C’est grâce 
à ce bagage qu’en date d’aujourd’hui, le Québec est une province francophone. Notre 
emblème signifie également la paix pour moi. Contrairement à certains endroits dans 
le monde, nous avons la chance d’être une province unie où tout le monde est égaux.

« Un drapeau aux couleurs de nos rêves » est le thème du concours. Moi, mon rêve, 
est que notre langue, le français, soit encore la langue avec laquelle on communique, 
et cela, pour les générations futures malgré le fait que plusieurs statistiques nous 
prouvent que le français est de moins en moins parlé.

J’espère, cher député, que ma lettre vous a plu et que vous réalisez, vous aussi, que ce 
drapeau n’est pas un simple drapeau, mais bien qu’il signifie bien des choses comme 
par exemple la paix.

Amélia Boucher 

AMÉLIA BOUCHER 
Juvénat Notre-Dame du Saint-Laurent 
Première secondaire 
Circonscription de Lévis

ÉLÈVE FINALISTE
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Madame,

Depuis ma tendre enfance, je vais chez mes grands-parents. Nombreuses sont les fois 
où je suis passée devant ce grand drapeau bleu volant au vent devant leur maison, sans 
savoir ce qu’il représente réellement. En effet, je prends la possibilité avec ce concours 
de vous présenter, Madame Stéphanie Lachance, députée de ma circonscription, les 
raisons pour lesquelles le fleurdelisé est un emblème distingué à mes yeux aujourd’hui.

Tout d’abord, ce drapeau de province canadienne sert à nous unir peu importe nos 
origines ou d’où nous venons. C’est ce qui nous définit en tant que Québécois, nous 
rassemble, nous décrit et nous honore. C’est aussi le premier drapeau à avoir été 
distingué des autres drapeaux des provinces du  Canada et c’est ce qui me rend 
encore plus fière.

Deuxièmement, notre drapeau est une trace de nos accomplissements et réussites au fil 
du temps, car il y a une histoire qui est représentée et gravée dans ce drapeau. La fleur 
de lys, par exemple, elle est inspirée du lys doré, symbole de la monarchie française 
et on la retrouve aux quatre coins du drapeau. Ensuite, la croix blanche est un rappel 
d’une ancienne bannière de l’armée française et la couleur bleue du drapeau est reliée 
au blason royal français. Toutes ces caractéristiques reflètent nos racines françaises  
et rendent cet emblème original et spécial à mes yeux.

Pour conclure, le fleurdelisé n’est désormais pas un drapeau comme les autres, il est 
un réel passage entre notre passé, notre présent et notre avenir. Aujourd’hui, Madame, 
je ne me pose plus la question de ce qu’il représente pour moi. Je suis tout simplement 
fière d’être Québécoise et j’ai un réel sentiment d’appartenance à ma province.

Cordialement,

Marie-Hélène Boulanger

 

MARIE-HÉLÈNE BOULANGER
École des Appalaches 
Deuxième secondaire 
Circonscription de Bellechasse

ÉLÈVE FINALISTE
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Cher Thomas du futur,

En cet instant, le fleurdelisé ne pourrait avoir plus d’importance à mes yeux. Je ne sais 
pas si le drapeau du Québec sera autant vénéré en 2050 qu’aujourd’hui. Pour moi, 
l’étendard de notre province représente mon identité  : je suis Canadien français et 
fier de l’être. En effet, les quatre lys sont l’emblème de la France. La croix blanche, au 
centre, représente la religion catholique et le bleu, lui, la couleur de la Vierge. Je me 
demande ce que serait notre bannière s’il n’y avait pas eu ses penseurs : René Chaloult, 
Lionel Groulx et l’abbé Elphège Filiatrault. Ce dernier a dit avec raison :

«  Nous sommes un peuple nouveau sur la terre  d’Amérique; or, à un peuple 
nouveau, il faut un drapeau nouveau. Ces hommes notables que j’ai nommés plus 
haut ont conçu deux prototypes avant d’être d’accord pour l’actuel blason. »

Notre très cher fleurdelisé est donc beaucoup plus qu’un simple arrangement de 
couleurs et de signes. Il résume en lui-même toute l’histoire d’une province, d’un 
peuple, d’une nation. Sous cette bannière admirable, des armées se sont assemblées, 
des ministres ont pris des décisions; il y a eu des victoires, des défaites. Quand 
le  fleurdelisé est érigé pour la première fois à l’Assemblée  nationale, en  1948, et 
remplace l’Union  Jack, tous les  Québécois et les  Québécoises ont un emblème 
symbolisant leur identité, leur histoire et leurs aspirations à demeurer fidèles aux 
valeurs de leurs ancêtres qui ont constitué leur peuple.

Thomas, j’espère qu’en 2050, tu auras toujours ce sentiment de fierté en voyant ce 
drapeau à l’Assemblée nationale et que les hommes et les femmes québécois du futur 
reflèteront, comme le drapeau, les vertus de nos ancêtres.

Thomas Chapleau

THOMAS CHAPLEAU
École Sainte-Famille 
Deuxième secondaire 
Circonscription de Lévis 

ÉLÈVE FINALISTE
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Bonjour cher ami,

Tu te demandes sûrement qui t’écrit mots. Eh bien, c’est toi à tes 12 ans! Tu t’écris pour 
te rappeler ton opinion sur le drapeau du Québec, le fleurdelisé.

À mes yeux, toutes les fois que je vois le fleurdelisé, je pense au Québec. Il représente 
pour moi les attributs du  Québec, entre autres sa grandeur, son grand fleuve, ses 
belles prairies, tout ce qui concerne son territoire… et ses habitants! Je suis fier 
d’être Québécois, à cause des origines catholiques françaises de mon peuple. Celui-
ci s’est battu pour notre liberté, pour nos différences, notre identité. Le fleurdelisé 
me rappelle qui je suis et pourquoi je suis là. C’est pourquoi, cher moi-même, j’ai du 
respect pour lui. Il a ma fidélité pour tout le temps que je vivrai. Je me battrai pour lui.

Ce drapeau est également porteur d’une riche tradition. La fleur de lys est portée 
par les rois dans l’histoire de la France. Elle est aussi associée à la foi catholique. La 
croix blanche a été utilisée dans la guerre de Cent Ans. La couleur bleue, présente 
sur le drapeau, rappelle la Vierge Marie et aussi le manteau de saint Martin, un autre 
symbole du royaume des Francs.

Béni soit le 21  janvier  1948, ce jour solennel qu’est hissé, pour la première fois, le 
magnifique drapeau à l’hôtel du Parlement, lieu de l’Assemblée nationale, où il est 
érigé encore aujourd’hui. Nous devons en être fiers!

Je terminerai avec cette belle chanson du drapeau du Québec :

« Drapeau du Québec, je te salue! À toi mon respect, ma fidélité, Vive le Québec, 
vive son drapeau, Vive mon pays, son fleurdelisé! »

Que vive le fleurdelisé en 2050 et longtemps encore!

Xavier Chapleau

XAVIER CHAPLEAU 
École Sainte-Famille 
Première secondaire 
Circonscription de Lévis 

ÉLÈVE FINALISTE
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NOS COULEURS FIÈREMENT HISSÉES

Cher Monsieur Bernard Drainville,

Le fleurdelisé représente beaucoup plus qu’un simple morceau de tissu pour moi. 
À vrai dire, ce drapeau exprime non seulement la seule province francophone 
au Canada, mais aussi toute l’histoire qui se cache derrière le peuple qui est à ce jour 
québécois. Notre emblème distinctif, hissé au sommet de la tour centrale du Parlement 
depuis 1948, est composé de quatre fleurs de lis qui pointent vers le ciel, symbolisant 
l’arrivée des colonies françaises sur ce territoire. De plus, un magnifique bleu azur, qui 
évoque les racines de la marine marchande, borde une croix centrale qui illustre les 
communautés religieuses d’il y a plus de cent ans.

Ce drapeau représente une partie de notre histoire, mais il promeut également notre 
langue commune. Il y a de cela plusieurs années, les colonies  anglaises ont tenté 
d’imposer leur langue aux Canadiens français, par contre, ceux-ci ne se sont pas laissé 
faire. Depuis 1867, même à l’intérieur de la fédération canadienne, le Québec a dû se 
battre pour défendre sa langue et sa culture. Aujourd’hui c’est grâce à tous ceux et 
celles, Canadiens  français et Canadiennes  françaises, que nous avons l’honneur de 
parler cette langue, notre langue.

Je vous ai fièrement écrit cette lettre en français pour vous dire que c’est après tout ce 
que le Québec a traversé, les épreuves comme les réussites, que nous sommes devenus 
ce que nous sommes. Pour conclure, je vous laisse sur ces paroles de Charles de Gaulle 
qui, à mon avis, sont synonymes d’espoir et de fierté : Vive le Québec!

Anaël Côté-Langlois 

ANAËL CÔTÉ-LANGLOIS
Juvénat Notre-Dame du Saint-Laurent 
Première secondaire 
Circonscription de Lévis

ÉLÈVE FINALISTE
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NOTRE EMBLÈME DISTINCTIF 

Cher Monsieur Drainville, 

Je vous écris pour vous parler du drapeau du Québec et de l’importance qu’il a 
sur nous, les élèves des écoles du Québec. De plus, il serait fantastique de parler 
davantage de notre drapeau dans notre milieu scolaire, car avant de participer au 
concours de l’Assemblée nationale, je n’avais jamais entendu l’histoire du fleurdelisé. 

Les symboles du fleurdelisé sont ce qui me touche le plus. En effet, les fleurs de lis et 
la croix blanche représentent beaucoup pour moi. Pour les fleurs de lis, la raison est 
simple : ses origines françaises. Mon grand-père m’a toujours parlé de mes origines, 
surtout de mon vieil ancêtre qui était Français. Sans lui et tous les gens qui sont venus 
nous coloniser, nous ne parlerions pas la langue française. Je ressens beaucoup de 
fierté en pensant que c’est grâce à nos ancêtres qu’on se démarque comme province, 
car elle est la seule francophone du Canada. 

Quant à la croix blanche notre emblème, elle représente la paix. Nous, les Québécois, 
avons toujours été décrits comme des personnes pacifistes et accueillantes. Ce 
symbole nous décrit donc très bien. Je suis fière d’être dans une communauté autant 
chaleureuse que le Québec. 

Bref, ce sont pour toutes ces raisons que notre drapeau est important pour moi. Mais 
pour être honnête, une de ces raisons surpasse les autres, c’est ce qu’il représente : 
nous. Nous avons nos propres expressions, nos propres traditions, nos propres 
chansons et, surtout, notre propre ambiance. Pour moi, le Québec est bien plus qu’une 
simple province. 

Finalement, j’espère vraiment continuer d’en apprendre sur le fleurdelisé et son 
histoire, car dès la première fois que j’en ai entendu parler, j’ai commencé à rêver de 
ses couleurs. 

Éléna Dubé 

ÉLÉNA DUBÉ
Juvénat Notre-Dame du Saint-Laurent 
Première secondaire 
Circonscription de Lévis 

ÉLÈVE FINALISTE
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UN DRAPEAU AUX COULEURS DE NOS RÊVES

À toi, moi du futur,

Je t’écris pour te rappeler d’où tu viens. Si le Québec, autrefois territoire colonial 
français, a su garder la fleur de lys comme emblème, je te garantis que tu es capable 
de garder cette province dans ton sang.

Je souhaite que tu n’oublies pas la langue française et que celle-ci ne cesse de 
fleurir dans le monde comme le lys blanc de mai à juin. Celui-ci, symbole de Sainte-
Trinité, nous rappelle notre religion, du moins pour la plupart, le christianisme. Ces 
lys dorés, devenus blancs, évoquent le changement de la monarchie française à  
l’Assemblée nationale du Québec.

Avant, je voyais le lys comme une fleur ordinaire qui était utilisée sur le drapeau de 
ma province. Une fleur ordinaire que René Chaloult avait trouvé jolie et avait décidé 
d’utiliser comme fleur emblématique de Québec. Mais maintenant, je connais sa vraie 
signification.

Pour moi, le lys blanc représente un symbole de patriotisme. À mon avis, chacune 
de ses six anthères représente les cours d’eau, le milieu naturel, la démocratie, les 
cultures, les religions et la langue de notre province. J’adore les cours d’eau qui 
rendent nos paysages encore plus époustouflants qu’ils ne le sont déjà. J’apprécie le 
fait qu’on nous donne le choix d’élire un député à l’Assemblée nationale du Québec et 
qu’on puisse s’exprimer à travers celui-ci. J’espère que les cultures de notre pays natal 
ne cesseront jamais de se répandre de génération en génération. Elles définissent qui 
on est.

Je finis cette lettre en te posant une simple question : maintenant que tu as grandi et 
gagné en maturité, que fais-tu, toi, pour honorer ce drapeau?

Alicia Tremblay

ALICIA TREMBLAY
Collège Saint-Charles-Garnier 
Deuxième secondaire 
Circonscription de Taschereau  
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